

Empresas extranjeras remitieron ganancias récord a sus matrices (El Financiero 27/11/12)

Empresas extranjeras remitieron ganancias récord a sus matrices (El Financiero 27/11/12) Eduardo Jardón Martes, 27 de noviembre de 2012 Salida de 4 mil 160 mdd en el periodo enero-septiembre. Por cada 3 dólares de IED, uno volvió al país de origen. Reinversión de las firmas foráneas cayó 23.7% anual: Banxico. - Salen del país 4 mil mdd de empresas foráneas Las empresas extranjeras establecidas en México enviaron a sus matrices un monto sin precedente en las ganancias que obtuvieron por sus operaciones en el país. Cifras del Banco de México (Banxico) revelan que la salida de divisas por concepto de utilidades remitidas sumó cuatro mil 160 millones de dólares entre enero y septiembre de este año. Éste es el monto más elevado para un periodo similar desde 1995, a partir de que hay registros disponibles. Además, resultó 105.2 por ciento mayor respecto a la cantidad reportada en el mismo lapso de 2011. Las ganancias enviadas al exterior representaron 32 por ciento de la inversión extranjera directa (IED) que captó el país. Es decir, por cada tres dólares que empresas foráneas invirtieron en México, enviaron un dólar a sus matrices por concepto de utilidades. Esto ocurre en un contexto en que la mayoría de las economías desarrolladas, sede de las grandes transnacionales, sigue padeciendo los efectos de la crisis financiera. Así, las empresas de estos países se enfrentan a una débil demanda, por el bajo crecimiento económico, así como a una menor liquidez y contracción en la oferta crediticia, por los problemas que presentan las instituciones financieras a nivel global. Después de Estados Unidos, el origen de la mayoría de las empresas foráneas que invierten en el país es España, Luxemburgo, Japón, Francia y el Reino Unido. Los principales sectores en los que invierten son manufacturas y servicios financieros, y sobre todo en este último es donde tienen una gran participación. Cifras del banco central revelan que 72.2 por ciento de los activos de la banca múltiple pertenece a instituciones del exterior. En las Afore, la participación es de 64 por ciento, mientras que en las empresas aseguradoras la cifra es de 63.2 y de 28.5 por ciento en las casas de bolsa. Tan sólo entre enero y septiembre los bancos obtuvieron una ganancia de 52 mil 533 millones de pesos, de los cuales 72 por ciento fue de las cinco mayores instituciones extranjeras. Menos reinversiones Ante la creciente salida de recursos por utilidades remitidas, la reinversión de las ganancias se ha visto afectada y presenta montos cada vez menores. Entre enero y septiembre, las empresas foráneas reinvirtieron cuatro mil 713 millones de dólares de sus ganancias, monto que implicó una caída de 23.7 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior. Desde la crisis financiera internacional, estos montos disminuyeron notablemente. En 2008 sumaron ocho mil 83 millones de dólares y cayeron a cuatro mil 313 millones para 2009. Entre 2008 y el tercer trimestre de este año, la cifra acumulada es de 26 mil 822 millones de dólares, mientras que la salida de recursos por el envío de utilidades de las filiales en el país a sus sedes sumó 17 mil 874 millones. Los flujos de IED al país muestran una tendencia decreciente, y al tercer trimestre reportaron una caída de 17.5 por ciento, con 13 mil 45 millones de dólares. El consenso de analistas prevé que en este año la captación total por este rubro ascenderá a 21 mil 556 millones de dólares, cifra que se elevará a 24 mil 64 millones para 2013, según la última encuesta que realizó el Banxico entre analistas del sector privado. Tales cifras resultan muy optimistas si se considera el monto reportado hasta el tercer trimestre de este año. Deberían ingresar ocho mil 510 millones de dólares en el cuarto trimestre para que se cumpla la previsión de los analistas.